

2024年9月6日 第3483回例会

於： 横須賀商工会議所



- <点鐘・開会> 12:30 高橋 会長
<斉唱> 「君が代」「奉仕の理想」
<唱和> 「四つのテスト」
<ゲスト紹介> *青少年交換留学生 Lualy Rehen HOFER TURCATO さん
<ビジター紹介> *横須賀西ロータリークラブ 堀川 将史 様
<誕生日祝> *北村 理和子 (S. 24. 9. 8) *荻山 寛樹 (S. 61. 9. 8)
*渡辺 努 (S. 43. 9. 10) *久保田 英朗 (S. 27. 9. 11)
*兼城 毅 (S. 49. 9. 13) *倉島 良孝 (S. 26. 9. 13)
*加藤 元章 (S. 30. 9. 14) *長島 誠人 (S. 46. 9. 16)
*大野 忠之 (S. 34. 9. 19) *平松 廣司 (S. 24. 9. 21)
*小林 一博 (S. 48. 9. 23) *松岡 美里 (S. 61. 9. 24)
*岡 昌憲 (S. 19. 9. 30) *前田 長生 (S. 26. 9. 30)

各会員



- <入会月祝> ・鈴木 康仁 ・大野 忠之 ・福島 康人 ・土田 匡明
・小山 陽生 ・Wosti Loknath ・江口 浩道 各会員



- <会長報告> *ガバナー事務所より
 ・ロータリーレート変更のお知らせ 9月1日より 1ドル154円⇒145円
- <委員長報告> *鷺尾会計より2023-2024年度 会計報告
 *三堀監事より2023-2024年度 監査報告
 *齋藤(眞)カウンセラーより地区米山奨学セミナー/カウンセラー研修会 報告
 *雑誌委員会より ロータリーの友9月号
 *出席委員会 臼井委員長より8月出席報告 8月分平均出席率 72.30%

	会員数	出席対象者数	出席数(ZOOM出席数)	欠席数	メイクアップ数	出席率
8月 2日	116名	109名	80名(1名)	29名	2名	75.23%
23日	116名	109名	76名(5名)	33名	2名	70.91%
30日	116名	106名	74名(3名)	32名	1名	70.75%

- <幹事報告> *2024-2025年度収支予算書について
 <出席報告> *出席委員会 臼井委員長より9月6日の出席報告

会員数	出席対象者数	出席数(ZOOM出席数)	欠席数	メイクアップ数	出席率
116名	106名	72名(6名)	34名	4名	71.70%

メイクアップ: 齋藤(秀)、齋藤(眞) 両会員 地区委員会/セミナー 出席
 鈴木(孝) 会員 理事役員会出席 山下 会員 横須賀RAC出席

<ニコニコ報告>

- ・堀川 将史様(横須賀西RC) 西RCより参りました堀川でございます。4月にロータリークラブに入会したばかりですが、横須賀RCは勉強になりますので今後ともよろしく願い申し上げます。
- ・三 役 ルアリーさん、日本での生活も少しずつ慣れてきましたか?学校も始まりましたね!友達も沢山つくって楽しんでください。
- ・八 巻、佐久間、鈴木(功)、澤田、小林(一)、野坂、小保内、長尾 各会員
 青少年交換留学生 Lualy Rehen HOFER TURCATO さんようこそお越しくございました。例会をお楽しみ下さい。
- ・権田、高橋、瀬戸、八木 各会員 横須賀西RC堀川将史様ようこそお越しくございました。例会をお楽しみください。
- ・北村、渡辺、兼城、加藤(功)、小林(一)、前田 各会員 誕生日祝いとして
- ・福島、Loknath、江口 各会員 入会月祝いとして
- ・三 役 柴田会員、新会員卓話楽しみにしております。どうぞ宜しくお願いします。

- ・大石、木村、角井、小澤、永井、Loknath、竹株、椿、八巻、梶木、小林、寺田、佐久間、杉浦、臼井、江口、大野、小沢、小佐野、松本、鈴木、田中、徳永、谷、上林、澤田、齋藤、吉田、浅葉、藤村、岩崎、根岸、梁井、小保内、勝見、吉田、前田 各会員
本日は博識で話題豊富な柴田会員の興味深いお話が聞けそうでわくわくしますね。どうぞ宜しくお願いいたします。
- ・柴田 会員 本日は卓話を担当させていただきます。皆さまよろしくお祈りいたします。
- ・3番テーブル植田マスター、児玉サブマスター 8月30日、中華凛にて3番テーブルミーティングが行われました。高橋会長、渡邊副会長、兼城幹事、小山SAAにも参加いただき、大変楽しい会でした。ご参加いただいた皆様ありがとうございました。
- ・加藤、岡田、上林、北村、高橋、兼城、小平、木村、鷺尾、三堀、小山 各会員
8月30日(金)に3番テーブル夜間MTを凛にて開催致しました。当日は高橋会長、渡邊副会長、兼城幹事、小山SAAも参加頂きありがとうございました。また上林会員の当日のお店手配、そして植田テーブルマスター、児玉サブマスターのおかげで皆さんと美味しい料理と楽しい会話を楽しましました。本当にありがとうございました。
- ・つり同好会幹事 加藤 会委員 2024-2025高橋会長年度！つり同好会イシモチ釣り大会を10月26日(土)に開催します。釣って楽しい、食べて美味しい魚です！！みなさまの参加をお待ちしています。
- ・岡田、高橋、渡辺、比護 各会員 高校野球秋季県大会が明日開幕します。三浦学苑がんばれ!!

<新会員卓話>

～ 私とヨゼフ病院 ～

柴田 朋彦 会員

よろしくお祈りいたします。まず自己紹介をさせていただきます。

私の年齢は53歳で職業は医師です。横浜の磯子生まれで、1歳の時に千葉の鎌ヶ谷市に、その後、まだディズニーランドができる前に浦安市に引っ越しまして高校生まで過ごしています。1990年、千葉県内の高校を卒業し聖マリアンナ医科大学へ入学しました。部活は剣道部で当時の写真では今より髪の毛がふさふさしていました(笑)。学生時代は、よく学び、よく遊び、部活もそれなりにやり、1996年、大学を卒業し医師国家試験に合格いたしました。その後、研修医となりますが当時の写真を見ると大分顔がやつれてきております(笑)。臨床研修終了後、大学に戻り大学院博士課程を修了しました。その後、2002年常勤医として聖ヨゼフ病院(以下:ヨゼフ病院)へ勤務。この間3年間、この横須賀を満喫しまして、横須賀の街が大好きになりました。3年後の2005年に大学病院へ帰局し、その後もヨゼフ病院へは週1回勤務しておりました。大学病院では教員を務めつつ専門医や指導医の資格を取得し、2020年、病院長としてヨゼフ病院に再度赴任しております。私が医者として専門にしているのは、総合内科、総合診療科などと呼ばれている内臓にこだわらない幅広い内科、自己免疫性疾患であるリュウマチ、膠原病に対する薬物療法、そして医学教育です。今の医学で研修医に求められている



この間3年間、この横須賀を満喫しまして、横須賀の街が大好きになりました。3年後の2005年に大学病院へ帰局し、その後もヨゼフ病院へは週1回勤務しておりました。大学病院では教員を務めつつ専門医や指導医の資格を取得し、2020年、病院長としてヨゼフ病院に再度赴任しております。私が医者として専門にしているのは、総合内科、総合診療科などと呼ばれている内臓にこだわらない幅広い内科、自己免疫性疾患であるリュウマチ、膠原病に対する薬物療法、そして医学教育です。今の医学で研修医に求められている

のは、専門の診療ではなく、離島で医者が自分しかいない時になんとか目の前にいる患者さんをマネジメントできる能力と考えて、研修医の先生たちには、総合内科など、一般の町の病院の診療をなんとか経験させてあげて将来のいろいろな形の一助になればいいなと思っています。

ここまで硬い話になってしまいましたが、ここで趣味の話をしていただきます。趣味はゴルフでハンディキャップ36の腕前です。人といろいろな繋がりができ、妻と一緒に週末のゴルフを楽しくやっています。また、趣味ではありませんが生涯に引越しを11回経験しており、内8回は社会人になってからです。理由はいろいろな病院に転勤する時に、なんかあった時のために、最低でも30分以内に病院に駆けつけられるところに住もうというポリシーを持っていて、それで結果的に8回、引越し貧乏になりました。また、私はアニメーションのセル画コレクターで、本日良い機会ですので私のセル画コレクションの一部（スタジオジブリの作品）を皆様に供覧（自慢）させていただきたいと思います。ペットは、すごく人懐っこくて、可愛い垂れ耳のウサギを飼っております。

話は変わりますが、ここでヨゼフ病院の歴史を紹介させていただきます。横須賀の町名は数えると100以上ありますが、ヨゼフ病院は横須賀中央駅近くの「緑が丘」にあります。元々この場所には市役所が建っていましたが、大正時代に関東大震災で倒壊しその跡地となります。また、敷地内には禁廷水と呼ばれる古井戸があり、これは明治天皇が横須賀に行幸された際に飲み水として使われた井戸だそうです。ヨゼフ病院の前身は横須賀海仁会病院で、昭和14年（1939年）3月に開院しました。この病院は、旧日本海軍の下士官の会である海仁会が、自分たちの出生中などに家族が医療に困らないようにと募金を募り建てられた病院で、海仁会病院は横須賀のほか旧鎮守府所在地である佐世保、舞鶴にもありました。当時は軍医の方々が診療されていました。終戦後、第四代アメリカ海軍横須賀基地司令官であったデッカー大佐は、キリスト教の精神に基づいた市内の復興を目指され、横須賀海仁会病院をブルトン司教に託され、1946年、ヨゼフ病院は開院いたしました。病院はバームクーヘンを4つに切ったような弧を描くように湾曲した凹壁面が特徴的でデザイン性がある建物でした。築80年が経過し病院の建て替えを行い、2020年に新棟が完成しております。旧棟は私自身大好きでしたが新棟は大変綺麗な建物となっております。

最後に、私どもの今後の展望と目標をお話しさせていただきます。横須賀市の人口は、産業を活性化させるためにはなんとか増やさないといけません。減少が予想され、2045年までは総人口の減少とは裏腹に高齢者人口の増加が予想されます。人口の増加を目指して我々は取り組んでいく必要がありますが、現実問題として介護人口の増加は避けられません。その中で、我々の病院は、高齢者を支えていくための医療もしくは介護を支えていくような努力が必要だと思っており、医療による地域貢献を目指しつつ、将来地域の医療・介護を支える人材の育成に務めたいと考えております。

以上、自己紹介をさせていただきました。皆さん、本当に私の自己紹介を丁寧に聞いていただいて感謝しております。私、ロータリーに入って、会員の皆様が初対面で会った時に私のこういった話を長い時間聞いてくださることがすごいなと思ったのと、皆さん聞き上手なんですよ。なるべく最後まで人の話を聞くことがとても大切だと勉強させていただいております。今後ともご指導ご鞭撻をよろしくお願いいたします。

<閉会・点鐘> 13:30 高橋 会長

週報担当 梁井 康市